

2018年3月6日

第 59 号

# 全労連

全労連  
憲法・平和グループ

## 憲法 平和闘争ニュース

### 学びつつ行動する！女性部の底力を発揮して

**全教・女性部** 安倍首相は「憲法のあるべき姿を国会にしっかりと提示し、憲法改正に向けた国民的な議論をいっそう深めていく」(年頭会見)と話し、遅くとも秋の臨時国会での改憲発議を目指す姿勢を露わにしています。そうしたなか、2月21日、今国会で初めてとなる憲法審査会が参議院で開かれました。9条改憲をねらう人たちの改憲策動の足音が迫ってきていると感じます。主権者として、教育に携わる者として、社会の一員としての私たちの意思が試されようとしています。憲法前文や9条がめざす“武力によらない平和”の価値をおおいに語り、「教え子を再び戦場へ送るな」「憲法9条をはなさない」の思いをさまざまな人たちに広げていきましょう。

2月も各地で憲法 Café がとりくまれました。気軽に、少人数でも、会議の前後に…がポイントです。

#### **福島県立高教組 DVD見て9条3項 “わかった!”**

2月18日、女性部長会議で、憲法共同センターのDVDを見た後、社会科教員から北朝鮮をめぐる情勢を解説してもらいました。憲法9条の第3項の追加の意味を伊藤真さんが解説している部分を、初めて知った人がいました。改悪されれば、憲法に基づいて、戦争できる国になるということが、短い時間で分かる話でした。緊急事態条項の恐ろしさなどもよく分かるので、全組合員で見たいDVDだと思いました。

女性部憲法 Café グッズ第2弾(右掲)を、各組織にお送りさせていただきました！その中の1つが「憲法のおはなし」ミニカード。「けんりのおはなし」ミニカードにならって、簡単に手渡したり、読めるものをもと常任委員で相談して作成しました(データのみですが)。続編も計画中。



(全教・女性部いきいきニュース 2.27 より)

#### **大阪自治労連 職場からのとりくみを強めよう!**

2月28日に「戦争アカン! 3000万人署名推進本部」第3回単組代表者会議を開催しました。緊迫した情勢をふまえ職場のとりくみ強化を意思統一しました。

##### **電話や手紙で全組合員に署名を広げる**

各単組での論議が具体的な行動へとすすみ、職場の組合員に依拠するとりくみの具体化がすすんでいます。

すでに、全組合員に署名を渡した単組、支部ごとの“手渡し”が進められている単組が増えています。これからの単組も、計画を決めている単組が増えています。「手渡し」で直接訴える」「色つきの封筒を作って手紙と一緒に渡す」「病院などの交替制職場は、門前宣伝を行って回収ボックスを設置する」「往復ハガキを活用する」など、実情に合わせた計画が進められています。

##### **「学習が重要」と開催&計画がすすむ**

多くの単組で学習会を開催済み、あるいは近日中に開催予定となっています。役員学習会で終わらせずに、組合員対象の学習会を連続的にここなう単組もふえています。対話の中では、「北朝鮮のミサイル問題が出てくる」「憲法は政治問題」など、対話が進めば進むほど、説明の仕方が問われる場面が増えています。相手の疑問に寄り添った対話が重要になっています。自治体労働者として、憲法を学びながら、対話をすすめていくこととしています。

## 大教組 対話を通じて職場のつながりが深まる 「9条は大事や」

八尾市 A 分科会では、昨年から 20 名 1 人ひとりの教職員と昼休みや放課後に対話し、3000 万人署名にとりこんでいます。

対話をする、「9条は大事やと思う」「組合がんばっているんですね」など、連合の分責を含めほとんどの教職員が署名に応じ、家族分も含め 48 筆の署名を集めました。

対話をするを通して、教職員とのつながりが深まりました。3000 万人署名は安倍改憲を許さないという、私たちの断固とした意思表示の行動です。職場では引き続き奮闘する決意を固めています。

(大阪労連・憲法闘争本部 3000 万人署名推進ニュース NO.6 より)

## 「9条いいね」はがき 2月末で 310 枚 887 筆

### VOICE 私のひとことより

☆戦争の経験はありません。しかし、体験談を母から聞きました、高校生の頃『少年ジャンプ』の「はだしのゲン」を見て、戦争の、原爆の恐ろしさを感じました。その当時は広島にいないで、あまり原爆の怖さが身近でなかったもので、とても恐ろしいと思いました。

そして、自分が子どもを持つようになり、守ってやりたいと思うし、子どもたちにも平和を考えて欲しいと、知覧にも沖縄にも何度か連れて行きました。政治家は、自己の損得ではなく、人として命を、国を、地球を守ることを考えてください。自衛隊の方の災害地等の活躍はすばらしいです。憲法が今のままでも、充分その存在のすばらしさは国民が認めています。

(広島県労連 署名推進 NEWS NO.4 より)

## 年金者組合 3000万人署名 24763筆！

### 対話をひろげています！ 静岡・浜松、富士宮

「安倍改憲NO！」の署名がひろがっています。市民アクションで活動し300筆をこえました。対話で「抑止力、軍隊は必要では…？」の声もあり、言い合いするのではなく、対話での話し合いが求められています。

### きめ細かい活動で！ 静岡支部交流集会

市民アクションで通行車に向けて、毎日15人でスタンディング。「北朝鮮が攻めてきたらどうする？」の質問が多く出ます。意見をよく聞くことが重要だと感じています。署名が難しく足が出ていないのが現状。学習での切り開きが緊急課題です。「憲法を守るのは誰？」の問いに対して、憲法12条では「国民の不断の努力」と書いてある。市民アクションなど共同の行動で、年金者のかかわり方が不明確。広い地域への宣伝も必要だが、組合員も含め1人ひとりに対応してきめ細かく取り組むことも並行してやりたい。(全日本年金者組合あべ改憲NO！ ニュース NO1 より)

## 9 の日行動 駅前で署名宣伝

スタンディングなどにとり組み、  
憲法の風を吹かせましょう

好評です！活用を！

・安倍 9 条改憲 NO!!リーフ

(憲法共同センター作成 1部4円)

・「9の日」チラシ(憲法共同センター  
HP よりご自由にお使いください)

### 当面の行動の案内

#### ○安倍 9 条改憲 NO！森友・加計疑惑徹底追及！ 戦争あおるな！共謀罪廃止！安倍内閣退陣！3・19 国会議員 会館前行動

日時 3月19日(月) 18時30分～19時30分

場所 第二議員会館前～国会図書館前

主催 戦争させない9条壊すな！総がかり行動実行委員会  
安倍9条改憲 NO！全国市民アクション実行委員会

#### ○5.3 憲法集会 9条改悪 NO!平和といのちと人権を！

日時 5月3日(木) 11時～

場所 有明・東京臨海防災公園

主催 5.3憲法集会実行委員会

共催 総がかり行動実行委員会、安倍 9 条改憲 NO!全国市民アクション

